Feierstunde zum TITK-Jubiläum

Ministerpräsident Dieter Althaus heute zu Gast im Schwarzaer Institut

Rudolstadt (OTZ/H.E.). 50 Jahre Chemiefaserforschung am Standort Schwarza ist heute Anlass für eine Feierstunde im Thüringischen Institut für Textil-und Kunststoff-Forschung (TITK), zu der auch Thüringens Ministerpräsident Dieter Althaus (CDU) erwartet wird.

Das am 1. Juli 1954 von Professor Dr. Hans Böhringer gegründete Institut für Textiltechnologie der Chemiefasern wurde 1969 in das Chemiefaserkombinat integriert. Das CFK wurde im Juni 1990 aufgelöst und durch die Treuhandanstalt in die Thüringischen Faser AG umgewandelt. Zu Jahresbeginn 1991 sieht die Thüringische Faser AG/Treuhandanstalt keine Alternative für die Aufrechterhaltung des Geschäftsbereiches Forschung. Die Zahl der Mitarbeiter war von 480 im November 1989 bereits auf

120 im Februar 1991 zurück ge- auf 1100 zum 31. Dezember 1991. gangen. Institutsdirektor Dr. Horst Bürger bat daraufhin, das Institut als selbstständige juristische Institution wieder zu gründen. Der gemeinsam ausgearbeitete Kaufvertrag wird am 8. August 1991 vom Vorstand der Thü-(TFS) nach Abstimmung mit dem Aufsichtsrat bestätigt und am 14. zu kommen, verlaufen negativ. August 1991 an die Treuhandanstalt mit der Bitte um Zustimmung zur Unterschrift übergeben. Der Kaufvertrag aber wird durch den Vorstand der Faser AG nicht unterzeichnet, Gründe werden nicht genannt.

zum gesamten Aktienpaket der TFS im September 1991 an einen indischen Käufer folgt eine Kündigungswelle. Die Mitarbeiterzahl verringert sich von ca. 3000

Davon betroffen waren auch alle Mitarbeiter des Geschäftsbereiches Forschung. Durch Proteste und Einschaltung von Bundestagsabgeordneten und der Landesregierung gelingt es, die 55 Mitarbeiter für das Institut nicht ringischen Faser AG Schwarza zu kündigen. Alle Bemühungen, mit der Treuhand ins Gespräch

Der Kaufvertrag über die TFS zwischen der Treuhandanstalt und dem indischen Unternehmen Dalmia Brothers wird am 3. Oktober 1991 abgeschlossen. Trotz der Zusicherung der Verantwortlichen der Treuhand. Als Ergebnis von Verkaufsver- dass die materiellen und immatehandlungen der Treuhandanstalt riellen Werte des Institutes nicht Gegenstand des Kaufvertrages sind, werden sie an den Käufer übereignet. Das TITK wird dennoch am 4. Oktober 1991 gegrün-(Quelle: TITK)



Das Thüringische Institut für Textil- und Kunststoff-Forschung. Mit einer Festveranstaltung wird heute die 50-jährige Tradition der Chemiefaserforschung in Schwarza gefeiert. (Foto: OTZ/P.Scholz)